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FERIA DEL CABALLO Desde Viva Jerez te recordamos qué es lo que no te puedes perder antes de que la fiesta llegue mañana a su fin         P2-8

Listos para
la recta final

Moreno defiende que Andalucía
esté en el acuerdo de Gibraltar P12

■ La Fiscalía pedirá que los seis detenidos por el
asesinato de los dos guardias civiles en Barbate
sigan en prisión, aunque no se les pueda
considerar autores materiales de los hechos P12

Fiscalía pedirá que los
detenidos en Barbate
continúen en prisión

■ El proceso de estabilización de la plantilla
municipal, que abrirá la puerta al regreso de unos
70 afectados por el ERE de 2012, está a punto de
materializarse con la publicación de las listas P10

Recta final del proceso
de estabilización de la
plantilla municipal

Mete baza

La fiesta afronta su tramo definitivo en medio de un buen
ambiente, con la presencia de visitantes que ya son multitud y citas
pendientes como la entrega del Caballo de Oro o los toros B.GARCÍA
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Feria del Caballo 2024___La fiesta afronta ya su tramo definitivo, con tempe

DE ‘NORMAS’ Y ‘PRECEPTOS’___¿Cada cual puede vivir la Feria a su manera o es necesario
seguir un canon? JUEVES DE FERIA___En el Real queda ya la gente que no parece capaz de
encontrar la puerta de salida por sí misma y por supuesto los visitantes, que son multitud

Francisco C. Aleu
JEREZ

Qué es la Feria?, dices mientras
clavas en mi pupila tu pupila
azul. ¿Qué es la Feria? ¿Y tú me lo
preguntas? La Feria... eres tú”. Y

ahora dime, con permiso de Bécquer:

¿Qué es la Feria? ¿El enganche a la media
potencia, el Project o el Ratón Vacilón?
¿Las sevillanas, las bulerías o esa can-
ción de moda que baila todo el mundo?
¿El pescaíto frito, el serranito, la papa re-
llena o el kebab? ¿Los farolillos o las lu-
ces de colores? ¿Comerse un vaso de al-

catufas en el autobús camino de San Tel-
mo o brindar con amontillado del bueno
desde un coche de caballos? ¿Qué es la
Feria? ¿Y tú me lo preguntas?

El jerezano es capaz de pasar del cho-
vinismo más irracional al absoluto de-
rrotismo en mucho menos tiempo del

que se tarda en la cola del baño de cual-
quier caseta. Su Feria es “la mejor del
mundo” hasta que se le ocurre decir jus-
to lo contrario. Puede llegar al Real di-
ciendo una cosa y salir afirmando justo
la contraria, y al revés. El término medio
no existe. Aquí -si me deja decirlo el mi-
nistro Urtasun- no hay otra que puerta
grande o enfermería.  

“Hemos cruzado los brazos, y Sevilla
se nos va, y al río estamos tirando lo que
ya no volverá”, cantaban Los Romeros
de la Puebla en 1979, hace ya casi medio
siglo, muchísimo antes de que se pudie-
ra siquiera imaginar todo lo que vendría
después. En Jerez no podíamos ser me-
nos y también necesitábamos nuestra
ola creciente de nostálgicos dispuestos a
decir lo que se puede y no se puede hacer
en la Feria, como si acaso solo fuera posi-
ble una, por supuesto grande y huelga
decir que libre. 

Llegado el jueves, aquí lo que queda
ya es mucha gente que no ha debido en-
contrar la puerta de salida del González
Hontoria, gente que no sabe siquiera en
el día en el que vive y que, parafraseando
a Los Rodríguez, debería irse lejos, para
no volver, pero no puede porque -y es in-
útil negarlo- se siente atrapada otra vez.
Claro que yo creo que este tipo de gente
se deja atrapar con bastante facilidad.
“Te extraño cuando llega la noche, pero
te odio de día”, sobre todo a eso de las
ocho de la mañana…

Hace calor –aunque sin exagerar- y el
levante resulta molesto a ratos, sobre to-
do porque remueve aún más un albero
ya de por sí castigado por el paso de la se-
mana. Que por cierto un día de estos al-
gún doctor en esta mezcla arcillosa ten-
drá que explicar qué hay que hacer con
el dichoso albero para que los caballos y
enganches puedan circular sin proble-
mas, para que no produzca alergias, pa-
ra que no se levante con el viento, etcéte-
ra… O igual a algún valiente se le ocurre
plantear mínimamente la posibilidad de
que mezclar albero y adoquín entraña
estos riesgos aún bajo amenaza de ser
arrojado desde lo más alto de la noria por
los cruzados de una tradición que, en es-
te caso concreto, es más reciente aún que
la sevillana de Los Romeros. 

El jueves es más tranquilo que el miér-
coles. Sin embargo, si una cosa ha conse-
guido la Feria de Jerez de un tiempo a es-
ta parte es que el ambiente sea más o me-
nos uniforme durante toda la semana. A

El jerezano es
capaz de pasar
del chovinismo
más irracional
al absoluto
derrotismo en
menos tiempo
del que se
tarda en la cola
del baño 

Son ‘días de
vino y rosas’ o,
más bien, ‘de
rebujito y
clavellinas’ de a
dos un euro, de
#papasgordas
aunque no se
compartan en
redes para
evitar la multa

¿Qué es la Feria? ¿Y tú me lo
preguntas? La Feria eres tú
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eraturas máximas de 30 grados y buen ambiente en el Real 

ello contribuye especialmente la presen-
cia de una extraordinaria cantidad de vi-
sitantes, que han encontrado en Jerez
esa diversidad que necesitan para sentir-
se como en su propia casa. Vuelven año
tras año y son parte ya indisoluble de la
fiesta. Igual habría que hacer a ellos la
pregunta de Bécquer, más que nada por-
que una Feria abierta no tendría que ser
únicamente aquella que vacía las carte-
ras de unos y otros por igual… 

Son días en cualquier caso de vino y
rosas, o más bien de rebujito y clavelli-
nas de dos a un euro. De enredarse y be-
ber casi cualquier cosa que no sea agua,

de #papasgordas aunque no se compar-
tan vídeos en redes para no encontrarse
con una sorpresa en forma de multa que
agrave aún más el balance económico de
la semana. De aceptar como normal
aquello que no lo es. Pero es que la Feria
–ay, ¿qué será la Feria?- escapa a la cos-
tumbre ordinaria. Son días también de
vergonzantes niveles de absentismo es-
colar que ninguna marea ni sindicato de-
nuncia jamás, días en los que el vino y
las rosas pasan a ser simplemente de bo-
tellón y resaca. Ya nos levantará de la ca-
ma el Informe Pisa, cual Ibuprofeno. 

Mientras tanto, no dejes que digan có-

mo tiene que ser tu Feria y, si puedes,
disfruta de lo que queda, que va siendo
poco. Con volantes o sin ellos; jugando a
los dardos para llevarte a casa un cerdo
de peluche que no sabes dónde acabará;
comiendo en un reservado para socios o
bajo el toldo de un kebab; escuchando
flamenco, sevillanas o reguetón; por la
tarde, por la noche o por la madrugada;
en el Templete del Paseo Principal o
comprando baratijas en los puestos de la
Rosaleda... “¿Qué es la Feria?, dices
mientras clavas en mi pupila tu pupila
azul. ¿Qué es la Feria? ¿Y tú me lo pre-
guntas? La Feria... eres tú”. ■

El jueves -algo más
tranquilo que el
miércoles- marcó el
inicio del fin de la
Feria del Caballo. En
el Real se sigue
viviendo un
espléndido ambiente
con llegada además
de miles de
visitantes. A.L.

LA FERIA VA
LLEGANDO A
SU FIN

■ La Hermandad del Rocío de Jerez recibe
hoy el premio Caballo de Oro, lo que dará pie
a un inédito desfile de carretas por el parque
González Hontoria que comenzará poco
antes de las tres de la tarde. Será el
preámbulo al inicio del camino, que arranca
este próximo miércoles en Santo Domingo. 

El camino de Jerez
‘empieza’ en el Hontoria

El apunte
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El parlamentario andaluz de Vox, Manuel Gavira, junto al presidente provincial y los concejales del partido en Jerez. A la derecha el empresario José Luis Nimo junto a Joaquín Ladrón de Guevara. B.GARCÍA

El alcalde de Punta Umbría, Hernández Cansino, junto a José Antonio Mallou. Manuel Sotelino y Miguel Ángel Feliz, expertos taurinos de 7 TV, y Juanma Pérez Rendón entrevistanto al empresario Alejandro Sánchez. B.GARCÍA

Los representantes del Xerez DFC, Perea y Bello, estuvieron ayer en la caseta. En el centro, la influencer Ruth Amaya. Abraham Ceballos junto a María Corchero y Javier Alcaide, recién llegados desde Bruselas. B.GARCÍA

Feria del Caballo 2024___7 TV Jerez en la Caseta de La Peña La Bulería
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HASTA EL FINAL___Todo lo bueno se acaba y la Feria no puede ser una excepción. Toca
exprimir lo que queda…y desde Viva Jerez te recordamos lo que no te puedes perder

Rocío Alfaro
JEREZ

Darte un paseo en coche de caba-
llos por el Real: Es una de las ex-
periencias más recomendables
y podrás disfrutar de unas vistas

de la Feria rodeado de tus amigos y fami-
liares como nunca. Lleva abanico y be-

bidas refrescantes para combatir las al-
tas temperaturas.

Escuchar flamenco en algunas de las
casetas de las peñas flamencas: Es otro
de los grandes reclamos de la Feria del
Caballo y que cada edición deja sin pala-
bras a los turistas que nos visitan. Hay
que ir con tiempo porque se llenan, así

que echa un vistazo en nuestro listado
de actuaciones en directo en  vivaje-
rez.es.

Visitar la caseta de González Byass.
No te pierdas su decoración única: Es
una de las mejores bodegas de mundo,
sino la mejor y, por si aún no lo sabías, la
patrocinadora oficial de la Feria del Ca-

ballo. Con esta carta de presentación es
complicado que pases de largo de un
templete en el que su Tío Pepe, su icono
más universal, sigue sorprendiendo y
reivindicándose cada año. 

Contemplar el momento del encendi-
do del impresionante alumbrado tan ca-
racterístico de esta Feria: Es otra de sus
señas de identidad, especialmente los
pórticos del Paseo de las Palmeras. Pre-
senciar el instante en el que se ilumina,
y no estamos hablando únicamente de
su inauguración, es otra de las recomen-
daciones obligadas de esta fiesta gran-
de. 

Vestirte de gitana: Si no tienes vestido
de flamenca o eres de fuera, siempre va
a haber algún conocido que te lo pueda
prestar, porque son muchas las jereza-
nas que coleccionan trajes y siempre
van a tener alguno que te venga bien. Si
no estás cómoda, siempre puedes cam-
biarte cuando avance el día. Aunque a
simple vista parezca aparatoso e incó-
modo, una vez que te lo enfundes te cre-
ará adicción y lucirás preciosa. 

Baila sevillanas de toda la vida: Si hay
una caseta en la que siempre vas a con-
seguirlo de primera esta va a ser Al Re-
lente, (número 40), donde suenan las
sevillanas y las rumbas de toda la vida:
Pasa la vida, Soy libre, Un cielo de faro-
lillos…hay muchas más, pero en esta os
garantizamos que os vais a quitar el gu-
sanillo.

Brindar con fino o rebujito: estás en la
tierra del vino, no puedes cerrar la Feria
sin brindar para repetir el próximo año
con vino de Jerez y, por derecho, en un
catavino, o con rebujito, para rebajar el
sabor y el alcohol.

Sin comerte un pinchito moruno de la
caseta pozo de La Víbora (número 162),
los huevos rotos de la caseta de Juan
Carlos, (número 158), o el jamón y la tor-
ta del casar de la caseta de la Casa de Ex-
tremadura (número 73). ■

Escuchar
flamenco en
alguna de las
casetas de las
peñas
flamencas que
están
presentes en el
Real es todo un
espectáculo

Hay algunas
casetas que
han convertido
en tradición
algunos de los
platos que
incluyen en sus
cartas, como
los pinchos
morunos de la
caseta del pozo
de La Víbora

No te despidas de esta
Feria del Caballo sin…

Dar un paseo  en coche de caballos por el Real se ha convertido en una de las tradiciones ineludibles para los asistentes. B.GARCÍA

Feria del Caballo 2024___

Quillo, ¿nos vemos en
la Feria hoy y come-
mos?”. “Venga, que-
damos sobre las tres

y vamos viendo”. Esta podría
ser una conversación cual-

quiera entre dos amigos que
van a la Feria, pero es algo
que se está perdiendo. En los
últimos tiempos se está de-
jando menos lugar a la im-
provisación. ¿Se está per-

diendo la espontaneidad?
Puede ser. 

Ahora casi que hay que te-
ner contratado a una perso-
na para que te organice la
agenda y tener toda tu vida
controlada. En los últimos
años, sobre todo a raíz de la
pandemia que nos ha hecho
cambiar todos nuestros hábi-
tos, se ha puesto peligrosa-
mente de moda reservar para
absolutamente todo. 

Ahora tienes que saber con
días de antelación lo que vas
a hacer un fin de semana no
vaya a ser que te quedes sin
sitio en el restaurante al que
quieres ir. O ya no en un res-

taurante, casi en cualquier
bar. Y, evidentemente, la Fe-
ria no iba a ser menos. Desde
hace semanas hay casetas
que han colgado el cartel de
completo. 

Se nos obliga práctica-
mente a tener programada
cada una de las cosas que ha-
cemos en esta ciudad efíme-
ra del González Hontoria.
Habrá quien haga hasta
unos horarios e itinerarios
para controlar cada día.
Siempre se ha dicho que a la
Feria se sabe cuándo se en-
tra, pero no cuándo se sale. 

Pero esto se ha exagerado
tanto que ya el cuándo en-

tras lo tienes que saber con
muchos días de antelación.
Con lo bonito que es quedar
con tu gente y lo que surja.
La vida misma. 

Y bueno, todavía se puede
rizar más el rizo, porque la
gran mayoría de casetas,
cuando reservas, exigen que
tiene que ser con menú. No
vaya a ser que quieras tú pe-
dirte cualquier cosa de la
carta y tengan que improvi-
sar algo. 

Nos estamos cuadriculan-
do y no nos damos cuenta. Y
precisamente la Feria sea el
espacio donde nos salimos
de todas las aristas, donde lo

más cuadriculado son los
adoquines de los paseos
principales, aunque, llegada
una hora concreta uno no se-
pa si esos cuadrados son más
o menos rectos. 

Menos mal que siempre
nos quedará el verdadero es-
píritu de todo esto y a partir
de la tarde todo ese encorse-
tamiento desaparece para
dejar paso a la autenticidad.
Disfruten de la Feria, no ha-
gan planes, que lo que surge
de improvisto se disfruta
más. Por cierto, yo tengo ya
mesa reservada para el miér-
coles de Feria de 2026, que
luego me coge el toro.

Juanma Pérez-Rendón

A lo loco se vivía
mejor

DESDE MI CASETA



viva VIERNES, 10 DE MAYO DE 2024 7

Un camarero con el muñeco de Martín en la camiseta. VIVA

Feria del Caballo 2024___

AGENDA | POR ROCÍO ALFARO

Actuaciones en directo para hoy viernes
■ El Trasiego (caseta número 23)The
Bodegones: 17.30/18.00 horas. Lidia
Heredia: 22.30/23.00 horas
■ La Cayetana (caseta número
35)Insakay: 16.48 horas
■ Cayetano del Pino  (caseta número
67)Musho Gitano: 23.30 horas
■ Bodegas Fundador (caseta número
60)Macarena: 17.30 horas. Mr Jones:
19.30 horas
■ El Farol (caseta número 39)María
Martínez y Manuel Pantoja: 18.00
horas. Roberto Osorno: 22.00 horas
■Tío José de Paula (caseta número
2)Sandra Rincón, Lucía Aliaño,
Abraham ‘El Zambo’ y David Peña:
17.00 horas
■ Los Andaluces (caseta número 85)La
variante de Cuba: 17.00 horas
■ La Amargura (caseta número
79)Grupo La Butaca: 18.00 horas
■ Soberano Poder (caseta número
174)Miguel Guerrero: 17.00 horas.
Gloria Bendita: 22.30 horas
■ Mesón El Cartujano (caseta número
149)Pedro Montoya (Chanquita) y
Miguel Guerrero: 00.00 horas. La
Banda del Pelícano: 18.00 horas
■ La nuestra (caseta número 22)A tu
vera: 23.30 horas
■ Vors (caseta número 88)Con
duende: 18.30 horas
■ El Seis Doble (caseta número
21)Cambio de Tercio: 18.30 horas
■ Los ligones (caseta número 74)Kina
Méndez: 18.00 horas. The contratados:
00.00 horas
■Redención Salesiana (caseta número
103)Jaime Candié: 17.30 horas
■ Caseta de la Juventud (caseta
número 153)Gypsy Fair: 18.00 horas.
Carrasco Family-Maloko Soto +Ané
Carrasco + La Junkerita
■ El Cristo (caseta número 44)Bastián
y Familia: 17.30 horas
■ La Manuela (caseta número 84)RKR:
17.30 horas
■ Peña Flamenca La Bulería  (caseta
número 55)La tierra lleva el compás:
18.30 horas
■ Radio Jerez (caseta número 37)A tu
vera: 17.30 horas
■ La Amargura (caseta número
79)Grupo La Butaca: 18.00 horas
■ La Primera (caseta número

72)Sinelando: 17.00 horas
■ Amigos del Canasta (caseta número
12)Gloria Bendita: 17.30 horas
■ Los Cernícalos (caseta número 76)De
Jerez para Jerez: 18.00 horas. José El
Berenjeno, Alfonso Carpio ‘Mijita’, El
Tolo y Domingo Rubichi: 21.00 horas
■ Casino Jerezano (caseta número
61)Sobretablas: 17.30 horas. Cambio de
Tercio: 20.30 horas. Asere: 23.00 horas
■ Peña flamenca Buena Gente (caseta
número 65)Flamenkería: 18.00 horas.
Iván ‘El Torrán’: 20.30 horas. Sabor a
Plazuela: 00.00 horas
■ Entre Olivos (caseta número
28)Yohan Monkey: 18.00 horas
■ Del Amor (caseta número 26)Sabor
a Plazuela: 18.30 horas
■ Afanas (caseta número 50)Gipsy
Fair: 18.00 horas. Sonkalé: 20.00
horas. Super Agente 86: 23.00 horas
■ La Borriquita (caseta número
15)D’Caramelo: 17.00 horas
■ El Cuadro (caseta número
118)Soñando Rumba: 18.15 horas.
Flamenkería: 22.30 horas. Familia
Mijita: 00.45 horas
■ Jerelesgay (caseta número 126)Domi
Shameless: 20.00 horas /21.30 horas
■ La Albarizuela (caseta número
139)Manuel de Cantarote: 18.00 horas
■ La Marimorena-Lolita (caseta
número 129)Flamenkería: 23.30 horas
■ Entre amigos (caseta número
163)Conkaché: 18.30 horas. Los four
fiestas: 23.00 horas
■ Judíos de San Mateo (caseta número
30)Magustami: 18.00 horas
■ Carrefour (caseta número
114)Roberto Osorno: 17.30 horas
■ La Montería  (caseta número 49)Las
Zarzana: 17.00 horas
■ Ceci-Grupo Empresas El Corte Inglés
(caseta número 36)Doctor Simago:
23.00 horas
■ Peña los 100 (caseta número
31)Manuela Fernández: 19.00 horas
■ Entre Amigos (caseta número
163)Los four fiestas: 23.00 horas
■ Jerelesgay (caseta número 126)Satin
Greco: 20.00 horas / 23.00 horas. Jota
Carajota: 21.30 horas / 00.30 horas
■ Primavera Trompetera (caseta
número 98)Sonkalé: 17.00 horasLos
four fiestas: 20.30 horas

ASAL___Camareros de El Tablao y Carrefour llevan el muñeco de
nuestro 'X-Men' en sus camisetas, y en las cartas cuentan su historia 

La solidaridad tampoco falta en el recinto ferial

Estas son las casetas que van 
a ayudar al pequeño Martín

ROCÍO ALFARO | La Feria del Caballo es
tiempo de esparcimiento, de reen-
cuentros, de euforia, de disfrutar del
flamenco, el vino y los caballos de
Jerez, las señas de identidad de esta
fiesta grande en el Real del González
Hontoria, pero también tiene un se-
llo solidario que nace de los propios
caseteros.

Es el caso de las de Carrefour (nú-
mero 114) y El Tablao (número 113)
con el hostelero Alberto Rodríguez
al frente. Amigo personal de los pa-
dres de Martín, nuestro pequeño X-
Men, esta Feria se ha propuesto
aprovechar la afluencia de personas
que se reúnen a diario en su caseta

para visualizar la causa del niño je-
rezano de casi dos años que sufre el
síndrome de Pettigrew, una enfer-
medad rara derivada de una muta-
ción genética que no tiene cura. Por
el momento.

Sus padres están inmersos en dos
campañas para recaudar fondos pa-
ra impulsar una investigación de es-
te síndrome y otra para conseguir
suscriptores por solo un euro al mes
para pagar las costosas terapias que
necesita el pequeño. 

Ahora también su causa se visibi-
liza en la Feria toda esta semana gra-
cias a la iniciativa de este casetero.
Los camareros llevan en la espalda

una imagen con el muñeco que si-
mula a Martín, que ya empieza a ser
muy familiar en Jerez por las nume-
rosas iniciativas solidarias que reali-
zan sus progenitores a través de su
asociación. 

Además, en su caseta se venden
pulseras para colaborar, y en las
cartas hay un espacio dedicado a
Martín en el que se cuenta su histo-
ria y se les da opción a colaborar a
través de un código BIDI.

Recientemente, acaban de lanzar
calcetines y camisetas benéficas con
la historia de Martín que se pueden
adquirir a través de la página de Ins-
tagram @martin_ap1s2
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GALARDONES___El consejero de Turismo, Arturo Bernal, presidió en el templete de González
Byass la entrega de distinciones a los mejores participantes en el Paseo de Caballos

B.García
JEREZ

La alcaldesa de Jerez, María
José García-Pelayo, acom-
pañada por el consejero de
Turismo, Cultura y Deporte,

Arturo Bernal, presidió en la tarde
de ayer la entrega de premios otor-
gados a los mejores participantes
en el Paseo de Caballos de la Feria
del Caballo 2024, en un acto el que
estuvieron asimismo presentes
miembros del Gobierno Municipal
y el jinete Cayetano Maqrtínez de
Irujo, entre otras personalidades,
y que tuvo lugar en las inmediacio-
nes del Templete de la caseta de
González Byass.

El jurado de esta edición ha es-
tado integrado por Francisco Zuri-
ta, delegado de Cultura y Fiestas,
María de los Ángeles Mata Lago-
mazzini, presidenta del Club de
Enganches de Jerez, José Mata La-
gomazzini, mayoral, Antonio Ca-
rrasco, mayoral, y, Raúl Rodrí-
guez, veterinario oficial de la Feria
del Caballo.

Los premios contemplados den-
tro de la modalidad de enganches
han sido: trofeo al mejor enganche
en Limonera, Tronco, Tándem,
Cuarta, Media Potencia, 6 a la lar-
ga y Mejor enganche de Alquiler; y
en jinetes: Mejor Jinete Adulto, Ji-
nete Infantil, Amazona, Amazona
infantil, Jinete con Grupa y Jinete
infantil con Grupa.

Cabe recordar que el objetivo de
este concurso es fomentar la parti-

F.C.ALEU. JEREZ

La Real Hermandad del Rocío de Je-
rez recibirá mañana viernes, día
10 de mayo, a las 13.30 horas, el
Caballo de Oro 2023, de manos de

la alcaldesa de la ciudad, María José Gar-
cía-Pelayo, en el tradicional acto que ca-
da edición se celebra en el Depósito de
Sementales. Al acto también está previs-
ta la asistencia del consejero de Justicia,
Administración Local y Función Públi-
ca, José Antonio Nieto.

Se trata de una de las mayores distin-
ciones que se otorgan en el sector ecues-
tre y que en esta ocasión reconoce a la ci-
tada Hermandad por sus méritos, ya que
desde su fundación ha mantenido una
estrecha relación con el caballo como
elemento central de su identidad.

Tal y como señalara la alcaldesa tras la
deliberación del jurado,su tradición se
remonta a sus raíces, cuando el caballo
era el medio de transporte principal para
atravesar las arenas y marismas de Do-
ñana en el camino hacia El Rocío y que
esta relación simbiótica entre la Her-
mandad y los caballos ha perdurado a lo
largo de las décadas, convirtiéndose en
un aspecto fundamental de su cultura y
espiritualidad.

Tras la celebración de la entrega del
Caballo de Oro, la Hermandad del Rocío
de Jerez ofrecerá un singular desfile en el
real del González Hontoria formado por
su caballería y unas quince carretas, una
imagen histórica para acercar a jereza-
nos y visitantes aspectos de sus tradicio-
nes.

Cabe recordar que la Real Hermandad
de Nuestra Señora del Rocío de Jerez de
la Frontera se fundó el 17 de abril de 1932
en la Bodega denominada La Constan-
cia, de la firma González Byass, por ini-
ciativa de Antonio León y Manjón, sien-
do sus fundadores, además de éste, el
Padre Yllanes, José María Reales y Pedro
González de Soto, Marqués de Torreso-
to.■

cipación en el Paseo de Caballistas
y reconocer buenas prácticas de
participantes que contribuyen a
embellecer el Real y proseguir con
la tradición en distintas modalida-
des. Actualmente, el acceso, a ca-
ballo o en enganche al parque
González Hontoria durante la Fe-
ria está regulado en la normativa
municipal. ■

El objetivo es
fomentar la
participación y
las buenas
prácticas

Premio a los que contribuyen
al gran lucimiento de la Feria

La Hermandad del
Rocío recibe este
viernes el Caballo
de Oro

El consejero de Turismo, Arturo Bernal, y Cayetano Martínez de Irujo estuvieron presentes en la entrega de premios.  B.GARCÍA

Feria del Caballo 2024___
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JEREZ  |

La Junta dice
estar “muy
pendiente”
de la obra de
La Asunción

JEREZ | La consejera de Fomen-
to, Rocío Díaz, ha asegurado
que la Junta de Andalucía es-
tá 2muy pendiente” de la si-
tuación de las obras de reha-
bilitación realizadas en los
bloques de la Asunción y ha
puesto en valor “el plan ex-
traordinario” establecido por
la administración andaluza
que “ha hecho posible” la
ampliación del plazo de la fi-
nanciación de las obras y que
los vecinos afectados “no ten-
gan que devolver las ayudas
recibidas”.

En respuesta a una pregun-
ta del grupo socialista en la
comisión parlamentaria de
Fomento, la consejera ha de-
tallado que este plan extraor-
dinario “está dando sus fru-
tos” ya que de los 93 expe-
dientes, “50 se han completa-
do y abonados o están a pun-
to de hacerlo”. Además, ha
añadido, “16 tienen la docu-
mentación preparada para el
abono del segundo 50%, siete
están pendientes de comple-
tar la documentación y un al-
to porcentaje de las 20 obras
que siguen ejecutándose es-
tán prácticamente termina-
das”.

“Estamos muy pendientes,
lo vamos a seguir estando y
agradecemos muchísimo la
implicación que está tenien-
do actualmente el Ayunta-
miento, cosa que no podía-
mos decir con la anterior cor-
poración”, ha aseverado la
consejera, quien ha reiterado
que “han asumido un papel
protagonista y proactivo”.

VIVIENDALABORAL Entre otras cosas abrirá la puerta al regreso de unos 70 afectados por el ERE de 2012

El proceso de estabilización de la
plantilla, más cerca de finalizar

Francisco C. Aleu
JEREZ | El proceso de estabiliza-
ción de la plantilla municipal
–que entre otras cosas abrirá
la puerta al regreso de unos
70 afectados por el ERE de
2012- está más cerca de culmi-
nar, ya que según ha traslada-
do el Gobierno local a algu-
nos de los afectados la valora-
ción de las solicitudes ya ha-
bría finalizado y la idea es
que la lista definitiva se publi-
que “a finales de mayo o prin-
cipios de junio”. 

En esa relación aparecerá
en primer lugar el personal
que ya está trabajando el
Ayuntamiento y que habría
consolidado su plaza de ma-
nera definitiva, dándose el
caso de que muchos de ellos
han aprovechado este proce-
so para promocionar en el se-
no de la propia plantilla.

En muchos de esos casos,
los trabajadores han solicita-
do más de una plaza aten-
diendo a sus méritos, debien-
do optar únicamente por una
de ellas, lo que dejará huecos
libres que serán cubiertos de
manera mayoritaria por los
afectados por el ERE, que tie-
nen mayor puntuación que el
resto de aspirantes por haber
formado ya parte de la planti-
lla municipal.

Esas fuentes dan por hecho
que tras las conversaciones
mantenidas con el Gobierno

local hay “suficientes plazas”
para dar cobertura a esos 70
afectados por el ERE que con-
currieron a este procedimien-
to, toda vez que a cada mes
que va pasando “se van jubi-
lando más trabajadores y ha-
ce falta más personal”.

Han pasado ya seis meses
de la publicación en el Bole-
tín Oficial de la Provincia
(BOP) de la lista definitiva de
admitidos y excluidos en la
Oferta de Empleo Público ex-
traordinaria de estabilización
de empleo temporal de larga

Imagen de archivo del edificio principal del Ayuntamiento de Jerez. VIVA

PROCEDIMIENTO___El Consistorio ya habría culminado la valoración, con idea de publicar la lista
definitiva “a finales de mayo o principios de junio” y empezar a cubrir las plazas

en el BOP incluía también la
composición del tribunal ca-
lificador que debe baremar
los méritos de los admitidos y
asignar las plazas correspon-
dientes.

Hay que recordar que la
Oferta de Empleo Público ex-
traordinaria de estabilización
de empleo temporal de larga
duración del personal funcio-
nario y laboral fue impulsada
por el Gobierno anterior al

amparo de la Ley 20/2021 de
28 de diciembre de medidas
urgentes para la reducción de
la temporalidad en el empleo
público. Esa oferta incluía 911
plazas para el Ayuntamiento
y otras 156 para las socieda-
des y fundaciones municipa-
les. En total se presentaron
3.765 solicitudes -la mayoría
de empleados municipales-,
si bien una misma persona
podía optar a varios puestos.

duración del personal funcio-
nario y laboral promovida por
el Consistorio en la pasada le-
gislatura.

Entonces, los ex trabajado-
res tenían la esperanza de
reincorporarse al Ayunta-
miento a lo largo del mes de
enero, pero transcurrido el
tiempo han empezado a sur-
gir dudas acerca de la fecha
en la que culminará ese espe-
rado regreso. La publicación

■ ■ Este procedimiento se
dirigía especialmente al
personal indefinido municipal
y tenía como objetivo
consolidar sus puestos como
personal laboral fijo en el caso
de que reunieran los requisitos
exigidos para ello. En teoría, la
práctica totalidad de esos
trabajadores podrá consolidar
su plaza, pero aún así quedan
vacantes que tendrán que ser
cubiertas por personal de
nueva incorporación, Y es ahí
donde tienen ventaja los
extrabajadores municipales.

Objetivo: consolidar
los puestos

El apunte
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SANIDAD La Junta ha ofertado estos servicios por 38 millones de euros

12 empresas
pujan por
‘reducir’ las
listas de espera

DANIEL BAREA | El Servicio Anda-
luz de Salud (SAS) valora ac-
tualmente las ofertas presen-
tadas por una docena de em-
presas para la contratación
del servicio de asistencia sa-
nitaria complementaria para
procedimientos quirírgicos a
usuarios de la provincia de
Cádiz en centros sanitarios y
servicios privados mediante

un procedimiento negociado
sin publicidad. 

El SAS sacó a licitación di-
cho contrato ante el incre-
mento de las listas de espera
en los últimos meses y muy
especialmente hasta diciem-
bre de 2023, dado que más de
la mitad del total de pacientes
que esperan la intervención
en los tres hospitales de refe-

rencia, en Cádiz, Jerez y Alge-
ciras, han superado ya el pla-
zo legal establecido en 365 dí-
as, de manera que la demora
media en todos ellos supera
en todos los casos los 200 dí-
as, casi siete meses, mientras
que la media nacional está en
128 días para una operación.
En Jerez,  el número de pa-
cientes asciende a 9.500 fren-
te a los 8.385 seis meses antes. 

La Junta de Andalucía justi-
fica este aumento de la de-
manda por la recuperación y
normalización de la activida
asistencial tras las diferentes
olas pandémicas del Covid-
19, reflejándose en un aumen-
to de las derivaciones desde
Atención Primaria a Atención
Hospitalaria, por lo que apro-
bó la licitación de este plan de
choque, que cuenta con un

presupuesto de 38.085.995,39
euros, incluida la prórroga,
que contempla  pruebas diag-
nósticas y terapéuticas ruti-
narias o especiales, curas, la
asistencia por equipo médico
especializado, el material
fungible y endoprotésico ne-
cesario y hasta 24 lotes que in-
cluyen intervenciones lumba-
res, reparación de hernia in-
guinal o ligamentos, artoscro-
pia de hombre, sustituciones
de rodilla y cadera, colecis-
tectomia laparascópica o cir-
cuncisión, y sesiones de fisio-
terapia. 

Entre los contratistas que
optan se encuentran Hospital
San Juan Grande, UTE Cadiz-
med S. L, EV Medical Jerez S.
L. U. y Multimedica Isla Salud
S. L, Centros Médicos Asisten-
ciales de Medicina, IDCQ Hos-
pitales y Sanidad S. L, UTE
Hospital Jerez Puerta del Sur
Grupo HLA y Hospital Nues-
tra Señora de La Salud Grupo
HLA S. L, UTE IDCQ Hospita-
les y Sanidad S. L, Hospital
Nuestra Señora de la Salud
Grupo HLA, Hospital Jerez
Puerta del Sur Grupo HLA y
Centros Médicos Asistencia-
les de Medicina, y José Ma-
nuel Pascual Pascual S. A.

El hospital San Juan Grande es uno de los ofertantes. VIVA

Jerez defiende
y divulga la
Cultura
Taurina
JEREZ | La Junta de Gobierno
Local ha aprobado la adjudi-
cación de la concesión admi-
nistrativa a favor de la Funda-
ción Cultural Taurina para la
creación y gestión de un Cen-
tro de Divulgación y Aprendi-
zaje de la Cultura Taurina. Así
se cumple el compromiso de
reabrir la Escuela Municipal
de Tauromaquia de Jerez, que
fue cerrada por el anterior Go-
bierno municipal, para mos-
trar “su respaldo a la tauro-
maquia como un valor patri-
monial y representativo de la
cultura y la tradición jereza-
na”. El consistorio ha remar-
cado que la tauromaquia es
un “motor clave de la econo-
mía local y generador de ri-
queza”. La Plaza de Toros Por-
tátil se encuentra en un esta-
do de deterioro avanzado,
siendo necesario realizar una
inversión para su puesta en
funcionamiento.

CULTURA

PROCESO___El SAS evalúa las ofertas
para dar solución a los usuarios que
esperan operación desde hace un año



Moreno pide
defender las
instituciones de
la UE y no dar
“pasos atrás”

SEVILLA. EFE | El presidente de
la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno, ha apostado por
defender las instituciones
europeas y no dar “pasos
atrás” en un proyecto que ha
costado muchos años de tra-
bajo y esfuerzo, por lo que ha
pedido a los jóvenes que si-
gan adelante pese a los “can-
tos de sirena” y los discursos
contrarios que se oyen.

Moreno, que presidió ayer
el acto conmemorativo por el
Día de Europa con estudian-
tes y profesores de las Escue-
las Embajadoras del Parla-
mento Europeo, rechazó las
“olas de desconfianza” fren-
te a las instituciones europe-
as, que son “absurdas, sin
razones de peso”, y dijo que
Europa necesita que las nue-
vas generaciones tomen el
testigo.

Como “europeísta conven-
cido” pero sabedor de que
siempre hay “cosas que me-
jorar”, pidió que se apueste
“de manera decidida” por la
Unión Europea, que es un es-
pacio de derechos y liberta-
des “único”.

Moreno cuestionó lo que
sería Andalucía si no estu-
viera en Europa, qué habría
pasado con el campo anda-
luz sin la PAC o los fondos Fe-
der o qué infraestructuras
como el AVE, autovías o edu-
cativas habría, entre otros
extremos.

DÍA DE EUROPA

Actualidad TURISMO

La estacionalidad baja
al 27 %, su nivel más
bajo desde 2008

ANDALUCÍA La tasa de estacionalidad del sector turístico ha pasado
del 40 % entre los años 2008 y 2013 al 27 % en 2023, el ni-
vel más bajo desde hace quince años gracias al mayor
crecimiento de las pernoctaciones hoteleras y a la llega-
da de pasajeros en el primer y cuarto trimestre del año
pasado.

ESPAÑA-REINO UNIDO Considera que el acuerdo debe tener en cuenta “la singularidad” del Campo de Gibraltar

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, se reúne con alcaldes del Campo de Gibraltar. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | El presidente de la
Junta, Juanma Moreno, ha
defendido que la voz de An-
dalucía es “de máxima im-
portancia” en el acuerdo so-
bre Gibraltar y ha esgrimido
el estatuto de autonomía, en
el que se recoge el derecho a
participar y “hacerse oír” en
tratados y acuerdos interna-
cionales de especial relevan-
cia para la comunidad.

Moreno, que se reunió ayer
con alcaldes del Campo de
Gibraltar como preparación
al encuentro de la próxima
semana con el ministro de
Asuntos Exteriores, José Ma-
nuel Albares, dijo que es legí-
timo pedir diálogo y la parti-
cipación de Andalucía.

Expuso que la Junta tiene
“un amplio abanico de com-
petencias” que se verían afec-
tadas por el acuerdo, como es
el caso de las políticas activas
de empleo, las medioambien-
tales, la gestión de residuos o
la gestión sanitaria, entre
otras.

“El propio estatuto de au-
tonomía recoge el derecho
del Gobierno andaluz a parti-
cipar y hacerse oír” en el artí-
culo 240, expuso Moreno,
quien añadió que quieren
ejercer “esa potestad” por la
“importancia trascendental”
para Andalucía y para todo el
Campo de Gibraltar.

Moreno, que aseguró que
no tiene información oficial
sobre que el acuerdo esté cer-
cano a su conclusión, insistió
en que debe “tener en cuen-
ta” a Andalucía y reflejar los
intereses de la comarca.

Aseguró que sabe de la di-
ficultad de las negociaciones
con Reino Unido y con Gibral-
tar, donde hay asuntos “en-

quistados” desde hace déca-
das y siglos, y valoró la “vo-
luntad” del Gobierno de Es-
paña en llegar a acuerdos,
para lo que garantiza la leal-
tad de la Junta.

El presidente andaluz con-
sidera que el acuerdo debe te-
ner en cuenta “la singulari-
dad” de la comarca, ya que
“podría significar la quiebra

o el despegue” de una zona
en la que viven 300.000 anda-
luces.

El lunes trasladarán al mi-
nistro reivindicaciones histó-
ricas como un plan de inver-
siones en el territorio, en el
que él incluye la participa-
ción de la Junta.

Además, considera que
hay que abordar soluciones

al régimen fiscal especial de
Gibraltar, que es injusto y su-
pone diferencias en renta per
cápita de “diez a uno”, de
90.000 en Gibraltar euros a
11.000 euros en la comarca
gaditana.

Moreno aseguró que no sa-
be si se han abordado asun-
tos relacionados con la sobe-
ranía. “Lo tendrá que expli-
car el titular de Exteriores”,
dijo.

El presidente de la Junta
expuso la “gravísima distor-
sión” en el ámbito económi-
co, social y fiscal que supone
que haya “una colonia en te-
rritorio andaluz”.

Moreno ve esta negocia-
ción como “una oportunidad
única” para poner las bases
de una “nueva relación” que
“reequilibre” los territorios y
acabe con la “gran brecha
existente”.

Por ello, entiende que si
hay “una voz coral” en la ne-
gociación, para que no sólo
esté representado el Gobier-
no, sino también la Junta y
los alcaldes, está convencido
de que la perspectiva será
“más global”.

“Las competencias son del
Estado, nadie lo discute, pero
sí queremos tener presente la
opinión de una zona donde
viven 300.000 andaluces”,
indicó.

Moreno esgrime el estatuto para pedir que
Andalucía participe en el acuerdo de Gibraltar
ARGUMENTOS___ Expone que la Junta tiene una serie de competencias que se verían afectadas,
como las políticas activas de empleo, las medioambientales, o la gestión sanitaria, entre otras
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SUCESOS Aunque ya no se les considere autores materiales de la muerte de los guardias civiles, siguen pesando las acusaciones por narcotráfico

La Fiscalía pedirá que los detenidos por
los asesinatos en Barbate sigan en prisión
CÁDIZ / ALGECIRAS. AGENCIAS | La
Fiscalía pedirá que los seis de-
tenidos por el asesinato de dos
guardias civiles en el puerto de
Barbate (Cádiz) el pasado 9 de
febrero sigan en prisión por-
que, aunque ya no se los pue-
da considerar autores materia-
les de la muerte de los agentes
según un informe de la UCO,
sobre ellos pesan acusaciones
por delitos de narcotráfico.

Los investigadores de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil y de
la Policía Judicial de la Co-
mandancia de Cádiz han de-
terminado que la narcolancha
que pilotaba Francisco Javier
M. P., Kiko el Cabra, no fue la
que embistió y mató a los
agentes en ese puerto gadita-
no.

La fiscal Antidroga de Anda-

lucía, Ana Villagómez, ha ase-
gurado en declaraciones faci-
litadas a los medios que, a pe-
sar de este último informe de
la Guardia Civil, a los seis se
les siguen imputando delitos
graves de contrabando y per-
tenencia a organización crimi-
nal.

Tales delitos están castiga-
dos con penas que pueden al-
canzar los 7 años de prisión,

por lo que no considera que se
deban variar las medidas cau-
telares de prisión adoptadas.

El director general de la
Guardia Civil, Leonardo Mar-
cos, manifestó ayer que la in-
vestigación es “muy comple-
ja” y aseguró que “no se actuó
con precipitación” al detener a
los seis detenidos que están en
prisión.

En declaraciones a los pe-

riodistas, Marcos recordó que
“es un caso complejo, no solo
involucra al asesinato de dos
guardias civiles y las lesiones
graves a otros cuatro, sino que
también hay delitos de contra-
bando, de organización crimi-
nal y es una investigación muy
compleja y dinámica a la que
se está dedicando muchos es-
fuerzos”.

“A medida que vayamos co-
nociendo y analizando los
muchos datos que tenemos
iremos descubriendo nuevos
aspectos”, añadió el director
de la Guardia Civil, que apun-
tó que “es importante transmi-
tir que trabajamos con una se-

guridad y con un rigor absolu-
to”.

Con todo, las defensas de
los seis detenidos por el asesi-
nato han reiterado, tras el in-
forme de la Guardia Civil, su
petición de puesta en libertad
ante el juzgado que lleva este
caso.

Francisco Mena, presidente
de la coordinadora antidroga
Alternativas del Campo de Gi-
braltar, ha mostrado su “sor-
presa” ante “el vuelco” en la
investigación y ha pedido la
colaboración de Marruecos
para poner a disposición judi-
cial a los responsables de estos
hechos.
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BANCA La propuesta sigue siendo un canje de 4,83 acciones del catalán por una del BBVA

MADRID. EFE | Tras el rechazo de
la oferta amistosa inicial para
integrar al Banco Sabadell, el
BBVA optó ayer por lanzar
una opa hostil para tratar de
absorber al banco catalán,
una reacción que ha sido cen-
surada de inmediato por el
Gobierno, que advierte de que
él tiene "la última palabra".

El banco presidido por Car-
los Torres Vila sorprendió
ayer a los mercados con una
oferta pública de adquisición
de acciones (opa) no pactada
sobre todo el capital de Banco
Sabadell, con un canje de 4,83
acciones del catalán por una
del BBVA que valora a la enti-
dad en 11.530 millones de eu-
ros.

La operación, que está con-
dicionada a que sea aceptada
por el 50 % del disperso accio-
nariado del Sabadell, ha sido
rápidamente rechazada por la
entidad presidida por Josep
Oliu, que asegura que infrava-
lora "significativamente" a la
entidad, cuya capitalización
bursátil ronda hoy los 10.000
millones, así como su capaci-
dad de crecer en solitario.

La Bolsa española ha reac-
cionado a la opa hostil, no in-
édita pero inusual en España,
con una caída del 0,92 % en su
principal indicador, el IBEX
35, que le ha hecho perder los
11.100 puntos por las bajadas
del sector bancario, especial-
mente del BBVA, que se ha de-
jado un 6,71 %, el mayor bata-
cazo de todo el IBEX, en con-
traste con el Sabadell, que ha

Vista de la antigua sede del BBVA en Barcelona. EFE/QUIQUE GARCÍA

El BBVA se lanza a por el Sabadell con una
opa hostil que el Gobierno quiere vetar
REITERA SU NEGATIVA___ La operación, condicionada a que sea aceptada por el
50 % de su accionariado, es rechazada por considerar que infravalora la entidad

ORIENTE MEDIO La CRUE respalda las acampadas en los campus en apoyo a la paz en Gaza

Las universidades españolas dispuestas
a suspender la colaboración con Israel
MADRID. EFE | La Universidades
españolas han mostrado su
disposición a revisar, y en
su caso, a suspender los
acuerdos de colaboración
con centros de investiga-
ción israelíes o con las uni-
versidades de este país que
no hayan expresado un fir-
me compromiso con la paz.

La Junta Rectora de la
Conferencia de Rectores y

Rectoras de las Universida-
des Españolas (CRUE) deci-
dió en la reunión manteni-
da ayer respaldar las acam-
padas y manifestaciones
que se están celebrando en
los campus universitarios
en apoyo a la paz en Gaza y
reafirmó su “permanente
compromiso” con la defen-
sa del derecho internacio-
nal humanitario.

“Hacemos nuestro el sen-
tir de nuestros campus y la
reivindicación que desde
ellos se está extendiendo
para que, desde distintas
instancias, se adopten me-
didas que pongan freno a la
escalada de violencia que
se está produciendo”, seña-
la la CRUE en un comunica-
do en el que muestran su
compromiso por “intensifi-

car la cooperación con el
sistema científico y de edu-
cación superior palestino”.

El Rectorado ha solicita-
do el “cese inmediato y de-
finitivo de las operaciones
militares del ejército israe-
lí”, así como de cualquier
acción de carácter terroris-
ta, y la liberación de las
personas secuestradas por
Hamás.

POBLACIÓN Con un mínimo crecimiento

MADRID. EFE | Únicamente trece
de las 50 provincias españo-
las, todas ellas situadas en la
costa mediterránea, los dos
archipiélagos y el centro pe-
ninsular y entre las que des-
tacan Almería, Baleares y
Madrid, mantienen un míni-
mo crecimiento de la pobla-
ción nacida en España.

Según la Estadística Conti-
nua de Población difundida
ayer por el Instituto Nacional
de Estadística (INE), con da-
tos a 1 de abril de 2024, en los
12 meses anteriores España
creció en 459.615 habitantes
(0,95 %), pero esa cifra es el
saldo entre un aumento de
529.464 personas nacidas en
otros países (6,31 % más) y
una disminución de 69.849
nacidas en España (0,18 %
menos).

De esa tendencia solo se
apartan, y con cifras muy pe-
queñas, siete provincias me-
diterráneas: Almería y Mála-
ga en Andalucía, Murcia, Ali-
cante y Castellón en la Co-
munidad Valenciana y Tarra-
gona y Girona en Cataluña;
las tres provincias insulares:
Baleares, Las Palmas y Santa
Cruz de Tenerife; y tres del
centro peninsular: Guadala-
jara y Toledo en Castilla-La
Mancha y Madrid; además
de la ciudad autónoma de
Melilla.

Donde más ha aumentado
en los últimos 12 meses la po-
blación nacida en España ha
sido en Almería (0,40 %), Ba-
leares (0,38 %) y Madrid
(0,27 %), mientras que Giro-
na, Toledo, Santa Cruz de Te-
nerife, Tarragona, Las Pal-
mas y Melilla apenas han re-
gistrado unas centésimas de
subida.

Curiosamente, no son las
provincias con mayor pro-
porción de población autóc-
tona sino al contrario, ya que
todas ellas excepto Toledo,
están entre las 15 con mayor
tasa de habitantes nacidos
en el extranjero -de las que
también forman parte Barce-
lona y Lleida-.

Entre esas 13 provincias
que aún mantienen algún
crecimiento de la población
nacida en España suman po-
co más de 20 millones de ha-
bitantes, el 41 % del total, de
los que 4,7 son extranjeros,
el 53 % de los que viven en to-
do el país.

En el lado opuesto figuran
las provincias de la España
vacía, con descensos más
acusados de la población na-
cida en España en Zamora
(1,17 %), Lugo (1,02 %), Ou-
rense (1,01 %), Ávila (0,93 %)
y Palencia (0,92 %).

Paralelamente a ese mayor
descenso de la población na-
cida en España, tres de estas
cinco provincias encabezan
a la vez el listado de las que
más han visto crecer la po-
blación extranjera desde
abril de 2023: Palencia (13,72
%), Zamora (11,38 %) y Lugo
(10,81 %).

La población nacida
en España solo sube
en 13 provincias 

El apunte

■ ■ El ministro de Economía,
Carlos Cuerpo, no tardó ayer en
reaccionar y expresó su rechazo
a la opa tanto en su “forma”
como “en el fondo”, por los
“efectos lesivos” que puede
tener. También remarcó que el
Gobierno tiene “la última
palabra” a la hora de autorizar
una operación que debe contar
con el visto bueno de los
accionistas del BBVA, más de la
mitad del capital del Sabadell, la
CNMV y la CNMC. Por su parte, la
consellera de Economía de la
Generalitat de Cataluña, Natàlia
Mas, ha pedido a la
vicepresidenta de la Comisión
Europea y responsable de
competencia y a la presidenta de
la CNMC que eviten que salga
adelante la opa.

Gobierno y  Govern se
oponen a la operación

Todas ellas situadas en
la costa mediterránea,
los dos archipiélagos y
el centro peninsular

recuperado un 3,17 %.
Sin embargo, BBVA (cuya

capitalización supera los
56.5000 millones) insistió
ayer en que su oferta -que
mantiene los términos de la
propuesta amistosa presenta-
da el pasado 30 de abril- es
"excepcionalmente favora-
ble". En este sentido, recuer-
da que la oferta supone una
prima del 30 % sobre los pre-
cios de cierre de las dos enti-
dades del pasado 29 de abril y

ISRAEL-PALESTINA Si ordena invadir Rafah

Biden amenaza con dejar
de enviar armas a Israel
WASHINGTON. EFE | El presidente
de Estados Unidos, Joe Biden,
ha amenazado con dejar de
suministrar a Israel arma-
mento ofensivo, que recono-
ció ha sido utilizado para ma-
tar a civiles en Gaza, si el pri-
mer ministro, Benjamín Ne-
tanyahu, ordena invadir la
ciudad sureña gazatí de Ra-
fah. Por primera vez, Biden
reconoció que armamento de
Estados Unidos ha sido utili-

zado por Israel para matar a
civiles en la Franja de Gaza,
donde más de 34.000 perso-
nas han sido asesinadas des-
de que comenzó la guerra en
octubre.

“Si tenemos que estar so-
los, lo estaremos”, reiteró
ayer el primer ministro israe-
lí, Benjamín Netanyahu, en
un mensaje velado al manda-
tario estadounidense Joe Bi-
den.

del 50 % sobre la media pon-
derada de los tres últimos me-
ses. Además, los accionistas
del Sabadell controlarían un
16 % del banco resultante de
la fusión.

Esa entidad resultante su-
pondría la creación de un gi-
gante financiero con 986.924
millones de euros en activos,
lo que le colocaría en segunda
posición en España tras Cai-
xaBank. Contaría con casi
135.500 empleados y una red

de 7.115 oficinas.
Además, sería el tercer

banco de Europa, después de
BNP Paribas y el Santander,
con una capitalización próxi-
ma a los 70.000 millones.

El Sabadell es muy fuerte
en el negocio de pymes, mien-
tras que el BBVA destaca en el
de particulares y empresas.
Juntos habrían ganado en los
tres primeros meses del año
más de 2.500 millones (2.200
el BBVA y 308 el Sabadell).
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“Nuestro
‘matrimonio’
ha sido longevo
porque en
primer lugar
nos hemos
respetado
mutuamente, y
hemos
respetado el
trabajo del
otro, a veces en
una
competencia
subliminal,
pero siempre
desde el
respeto”

“Muchas
personas nos
han confesado
que están en
este mundo
gracias a esa
canción -
’Perdóname’-,
porque ayudó
a una
reconciliación,
y de paso a la
demografía.
¿Hay algo más
bonito?”

‘‘
“En muchas ocasiones tuvimos que
componer canciones por necesidad”

Entrevista Dúo Dinámico Con más de 1.200 canciones
compuestas en sus 65 años de
carrera y títulos emblemáticos
como ‘Resistiré’ o ‘Perdóname’,

están felices de haber trabajado en
lo que les gustaba aunque
reconocen haber compuesto
muchos temas “por necesidad”.Manuel de la Calva y Ramón Arcusa

MADRID. EFE

E n muchas ocasiones teníamos
que componer, por narices, para,
como dice aquél, la inspiración te
asiste cuando tienes que pagar el

recibo de la luz”, dice entre risas Arcusa.
De la Calva (Barcelona, 1937) y Arcusa

(Barcelona, 1936) hablaban antes de reci-
bir ayer la Medalla de Honor de la SGAE
por una larga trayectoria en la música
con composiciones “que forman parte de
la banda sonora de varias generaciones
de este país” y que demuestran “la trans-
cendencia que tiene el creador para una
sociedad”.

“La verdad es que jamás contamos las
canciones que hemos hecho: ahora las
han contado en SGAE para nosotros”, di-
ce agradecido De la Calva, que asegura
que nunca se pusieron una meta en
cuanto a su trabajo o número de compo-
siciones. “Simplemente hacíamos lo que
el cuerpo nos pedía”, agrega.

Y 65 años de trayectoria dan para mu-
cho, especialmente porque este dúo nun-
ca se ha separado desde que se formó en
1959 después de que se conocieran en la
Empresa Nacional de Motores de Avia-
ción, Elizalde, de Barcelona, donde tra-
bajaban como delineantes proyectistas. 

“Nuestro matrimonio ha sido longevo
porque en primer lugar nos hemos respe-
tado mutuamente, y hemos respetado el
trabajo del otro, a veces en una compe-
tencia subliminal, pero siempre desde el
respeto”, destaca De la Calva.

Inicios en la música
Al principio ni siquiera componían, si no
que se limitaban a cantar canciones ame-
ricanas que traducían al español, pero en
su segundo disco decidieron incluir un
tema suyo y vieron que tenía el mismo
éxito que las adaptaciones.

Comenzaron así a crear un estilo mol-
deado por la música americana de aque-
lla época. Arcusa cita a Frank Sinatra, los
Platters, Los Cinco Latinos o Fats Domino
entre sus influencias, pero la principal
fue la de los Everly Brothers. Fueron los
que más les marcaron. “A nosotros y a los
Beatles, por cierto”, apunta.

Luego empezaron a componer cancio-
nes para otros artistas de éxito, como Ni-
no Bravo, Camilo Sesto, José Vélez o Án-
gela Carrasco. “Y, finalmente -resalta Ar-
cusa-, para nuestro gran Julio Iglesias”,

para quien crearon títulos como Soy un
truhán, soy un señor o Me olvidé de vivir.

Sus 1.200 canciones
Tantas composiciones en su carrera que
reconocen tener muchas olvidadas y que
incluso a veces ni siquiera recuerdan que
una canción que están escuchando es su-
ya.

“Pero eso ocurre con las que no tuvie-
ron éxito. Las de éxito, las recordamos to-
das. Creo. Pero sí, a veces nos sorprenden
los arreglos, para bien o para mal, aun-
que el conjunto es muy positivo: hicimos
las mejores canciones que sabíamos y
nos fue muy bien en general”, apunta De
la Calva.

También ha habido ideas de cancio-
nes que no fructificaron o temas rechaza-
dos, como Soy como soy que propusieron
a TVE para Eurovisión “hará un par de
años”, pero que no les gustó.

Y de entre todas las compuestas, ¿cuál
es su favorita? “De las últimas, sin duda,
Resistiré”, afirma rotundamente Arcusa,

que destaca que sirvió “como motor de
esperanza para muchísimas personas,
particularmente durante la pandemia
pasada”.

Mientras que su compañero elige Per-
dóname. “Muchas personas nos han
confesado que están en este mundo gra-
cias a esa canción, porque ayudó a una
reconciliación, y de paso a la demografía.
¿Hay algo más bonito? Un día debería-
mos reunir a todos los nacidos gracias a
esa canción en un concierto. Seguro que
llenábamos el Bernabéu”, asegura entre
carcajadas.

De esas 1.200 canciones que acumu-
lan entre los dos, lamentan la falta de éxi-
to de temas que a ellos les gustan mucho,
como Creadora de sueños o Lágrimas,
sonrisas.

Eurovisión
En el lado opuesto, entre las de más éxi-
to, ese La, la, la que le dio la victoria en
Eurovisión a Massiel en 1968, por encima
de Cliff Richard, todo un ídolo en aquel

momento.
“Massiel la defendió con gran coraje

en el Albert Hall londinense, y Serrat la
había promocionado por toda Europa y,
por lo que nos decían, era una de las fa-
voritas”, señala De la Calva de un concur-
so que se está celebrando esta semana en
Malmö (Suecia) y al que en 1968 estaba
previsto que fuera Serrat con ese La, la,
la.

“No podemos aventurar qué hubiera
pasado con Serrat, pero vamos a decir
que, sin desmerecer en absoluto a Mas-
siel, pues que sí, que también hubiera ga-
nado. El estribillo sin letra la hacía ideal
para ser universal”.

Para Arcusa, ese estribillo, “que fue
muy criticado en su momento, fue un
gran acierto”. “Por cierto, después de la
nuestra, buscando en Spotify hay unas
trece canciones La, la, la y una película.
O sea...”, agrega.

Pero de lo que más satisfechos están es
de haber puesto color “a aquella España
en blanco y negro”. ■

SAN SEBASTIÁN

Cate Blanchett,
Premio Donostia
de la 72 edición

REDACCIÓN | La actriz australiana Cate Blanchett recibirá el Premio Do-
nostia del Festival de Cine de San Sebastián en su 72 edición, que se ce-
lebrará del 20 al 28 de septiembre. La intérprete, ganadora de dos pre-
mios Óscar, dos Copas Volpi de Venecia, cuatro Globos de Oro y el Go-
ya de Honor, visitará el festival por primera vez, aunque algunas de sus
películas se proyectaron anteriormente en el certamen donostiarra.

Magazine

EFE/ ARCHIVO
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Celebración del Xerez CD por el ascenso virtual conseguido el pasado domingo en Chapín. XEREZ CDImagen del partido de la primera vuelta en Pozoblanco. XEREZDFC.COM

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD cierra su
temporada 2023/2024 este
próximo domingo en Espiel.
Los xerecistas visitan al Atlé-
tico Espeleño a partir de las
12.00 horas en un partido que
será un puro trámite para ter-
minar de certificar el ascenso
matemático que ya es una re-
alidad para el equipo de Che-
ca que va a ser el campeón de
la categoría este curso.

Un choque en el que va a
importar poco el fútbol. Que-
dan tres puntos por disputar-
se, la distancia que les separa
con el Ciudad de Lucena, pero
la diferencia de goles entre

ambos es de 17 tantos, algo
que no va a evitar que el Xerez
CD juege la próxima tempora-
da en Segunda Federación. 

El gran atractivo de la jor-
nada será la entrega del tro-
feo de campeones del Grupo
X de Tercera Federación una
vez finalizado el partido. En
este sentido, no habrá que es-
perar a la próxima temporada
para la entrega de la copa una
vez decidido el ascenso el pa-
sado fin de semana. Eso va a
permitir que la parroquia xe-
recista vuelva a celebrar el as-
censo, esta vez de forma ma-
temática. Primero lo hará en
el mismo estadio espeleño,

para el que hay 500 entradas
disponibles para aficionados
azulinos que quieran disfru-
tar de esta celebración in situ.
Posteriormente, el equipo lle-
gará a Jerez para, en torno a
las 18.30 horas, hacer un gran
acto oficial de celebración en
la Plaza del Arenal.

Los locales, además, no se
juegan nada. Se salvaron ma-
temáticamente el pasado fin
de semana y también viviran
el choque como una fiesta por
el objetivo conseguido.

El reto del Xerez CD, quizás,
es puntuar en Espiel, donde
siempre ha perdido en tres vi-
sitas.

XEREZ CD Visitan al Atlético Espeleño el domingo a las 12.00 horas

Un trámite para
los campeones

El Xerez DFC, a por
la tercera posición

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El Xerez DFC tiene este
domingo una importante cita
en el Estadio Municipal de
Chapín. Los azulinos, que son
cuartos, reciben al Pozoblan-
co, tercero, a partir de las
12.00 horas. Un encuentro en
el que estará en juego esa ter-
cera plaza que, en la primera
eliminatoria del playoff, dará
ventaja en caso de empate.
Ambos conjuntos quieren esa
posición porque todo apunta
a que se enfrentarán en el pri-
mer compromiso de la fase de
ascenso a Segunda Federa-
ción la próxima semana.

De hecho, los azulinos ya

se toman este encuentro co-
mo el primero del playoff. Es
más, va a ser un ensayo gene-
ral de lo que se va a encontrar
en la promoción. Salvo que el
Ciudad de Lucena pinche con
un Cabecense ya descendido,
este será el primer partido en
el que se enfrentarán ambos
conjuntos que luchan por un
mismo objetivo. El Xerez DFC,
que lo tiene desde el principio
de la temporada, y el Pozo-
blanco, una de las grandes
sorpresas del año que ha lle-
gado al tramo final del cam-
peonato en un gran estado de
forma.

Los de David Sánchez lle-

gan al partido en el mejor mo-
mento de la temporada con
una dinámica espectacular,
obviando el tropiezo en Car-
taya. Se repusieron pronto y
los dos últimos encuentros
los cuentan por victorias. El
Pozoblanco, por su parte, su-
ma cuatro partidos seguidos
sin perder con dos victorias y
dos empates. Los xerecistas
han ido recortando puntos
hasta colocarse a solo uno de
ellos.

En cuanto a enfrentamien-
tos directos, el Xerez DFC ha
ganado en cuatro ocasiones,
por un empate y solo dos
triunfos cordobeses.

XEREZ DFC Reciben al Pozoblanco este domingo a las 12.00 horas
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HORIZONTALES.- 1: Lentitud y sosiego en la forma de hablar
o de obrar.- 2: Elemento químico metálico radiactivo. Seca,
desértica.- 3: Discriminación por razón de edad, especia-
lemnte de las personas mayores o ancianas.- 4: Al revés,
juntar. Jugador de fútbol canario.- 5: Despectivamente en
Chile, españolas. Al revés, prefijo que indica anterioridad
local o temporal.- 6: Incentivo.- 7: Contempla. Chantajea.- 8:
Al revés, mueva hacia adelante. Al revés, expulsa violen-
tamente el aire de los pulmones.- 9: Calle de un pueblo.
Lugar donde se trillan las mieses. Al revés juego de mesa.-
10: Al revés, planas. Pronombre personal.- 11:
Finalicémoslo.

VERTICALES.- Deforma, manipula.- 2: Tarima sobre la que se
coloca a alguien para ponerlo en un lugar preeminente. Al
revés, lecho de un río.- 3: Comarca aragonesa situada en el
oeste de la provincia de Zaragoza. Organismo americano del
Espacio.- 4: Al revés, palmear. Al revés, símbolo químico del
Bismuto.- 5: Al revés, sistema operativo de Apple para su
teléfono iPhone. Ponle en le plato la comida que se va a
tomar.- 6: Seguridad Social. Comisión Española de Ayuda al
Refugiado.- 7: Excesivo apego a la madre. Preceptor.- 8: Al
revés, papagayo. En Formación Profesional, módulo de
Empresa e Iniciativa Emprendedora. Símbolo químico del
osmio.- 9: Símbolo químico del níquel. Perteneciente a la
vena (Fem).- 10: Encaminaos. Al revés, preposición.- 11: Río
suizo. Viandante.

HORIZONTALES.- 1: Parsimonia.- 2: Torio.
Árida.- 3: Edadismo.- 4: rinU. Silva.- 5: Godas.
erP.- 6: Aliciente.- 7: Ve. Presiona.- 8: ecnavA.
esoT.- 9: Rúa. Era. acO.- 10: sasiL. Yo.- 11:
Acabémoslo.

VERTICALES.- Tergiversa.- 2: Podio. ecuaC.- 3:
Aranda. NASA.- 4: ridualpA. iB.- 5: SOI.
Sírvele.- 6: SS. CEAR.- 7: Mamitis. Ayo.- 8:
oroL. EIE. Os.- 9: Ni. Venosa.- 10: Id. artnoC.-
11: Aar. Peatón.

SUDOKU
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La Feria del Caballo llega desde hoy a los lances definitivos
■ Como suele decirse, llegó el momento de los lances definitivos, que son en este caso los que le quedan por vivir a la Feria del Caballo en estas jor-
nadas de viernes y sábado, que se espera sean multitudinarias en lo que respecta a la afluencia de público, en especial el llegado desde fuera de
la ciudad. El atractivo de la Feria se incrementa a partir de hoy con los espectáculos taurinos previstos para la tarde de hoy y mañana en la plaza
de Toros, con Alejandro Talavante, Roca Rey y Pablo Aguado -hoy- y de Morante, Sebastián Castella  y Manzanares -mañana-.  FOTOS: ROMÁN RÍOS/EFE

No es  nuevo. Ya llevamos años hablanco
de lo cara que está la Feria. Oyendo ha-
blar de ello se me vino a la cabeza un día
de clase en la Facultad. Estábamos dan-
do Dirección comercial y el profesor nos

hablaba de ‘las 4 P de McCarthy’, base práctica-
mente de todo el marketing. Una de esas P es el
PRECIO. Y nos hablaba de los diferentes tipos de
precios que existen: precios de penetración, pre-
cios premium, precios de prestigio, precios psico-
lógicos… Cuando llegó a este último caso, el profe-
sor, sevillano de nacimiento, dijo: “Bueno, el
ejemplo más claro de precio psicológico lo tene-
mos muy cerquita: es el precio de una media bote-
lla de vino en la Feria a las tres de la mañana… A
esa hora uno necesita tomarse esa media botella y
casi hasta le da igual lo que le cobren por ella”.  Y
es cierto. Porque muy distinto es hablar de lo que
cuestan las cosas mirándolas con una cierta pers-
pectiva y otra valorarlas en el albero. ¿A que sí?
Porque cuando uno viste sus mejores galas y se
mete en el Hontoria le cambia hasta el semblante.
Poco importa si hace calor o frío. Si hay que dar
veinte empujones y recibir otros tantos para reco-
rrer los metros que nos separan de la barra. Nos da
igual si en ese tramo alguien nos tira encima una
copa o si nos derraman la salsa de un plato de me-
nudo, dejándonos un ‘lamparón’ en la chaqueta.
Nos da igual a cuántas gitanas tengamos que de-
cirle que somos alérgicos cuando intenten vender-
nos un clavel. Casi todo nos da igual.

El ambiente, esa luz que solo mayo sabe regalar-
nos, las mujeres luciendo las galas que las hacen
más guapas que nunca, y sobre todo ese rato de ri-
sas con tu gente y ese abrazo con un amigo al que
da igual si lo ves a diario o solo de Feria en Feria,
nos hace de bendita anestesia durante unos días
en los que la cartera pasa a un segundo plano, al
menos, hasta que veamos la cuenta del banco
cuando ya no se encienda el alumbrado. Pero
mientras tanto, ese catavino con fino helado
mientras brindas con un amigo y le das un abrazo,
¿Cuál es su valor? ¿Cuánto nos cuesta? ¿Acaso tie-
ne precio? Teníamos que haber traído a la Feria al
tal Jerome McCarthy. Mientras tanto, disfruten lo
que le dejen y gasten solo lo que puedan.    ■

Desde mi caseta

El precio de las
cosas
Angel L. Rodríguez Aguilocho


